SAINT-ESPRIT ET SPIRITUALITÉ

Leçon 9

Le Saint-Esprit et l'Eglise

Sabbat après-midi 25 février

Si ceux qui proclament être le peuple de Dieu acceptaient la lumière telle qu'elle brille depuis sa Parole, ils atteindraient cette unité pour laquelle le Christ a prié, celle que l'apôtre Paul a décrite comme « l'unité de l'Esprit par le lien de la paix.» (Éphésiens 4 : 3) Il a ajouté: «Il y a un seul corps et un seul Esprit, tout comme vous avez aussi été appelés dans une seule espérance, celle de votre appel ; il y a un seul Seigneur, une seule foi, un seul baptême. » (Éphésiens 4 : 4, 5)

Tels furent les résultats bénis dont jouirent ceux qui accueillirent le message du second avènement. Ils étaient issus de différentes dénominations, mais les barrières confessionnelles furent renversées, les credo contradictoires réduits en cendre ; l'espérance non biblique d'un millénium temporel abandonnée, les fausses conceptions du retour du Christ corrigées, l'orgueil et la conformité au monde balayés, les torts réparés. Les cœurs s'unirent dans la plus douce communion, l'amour et la joie régnèrent sans partage. Ce que cette doctrine fit pour les quelques-uns qui l'acceptèrent, elle l'aurait fait aussi pour tous ceux qui l'auraient acceptée.

The Great Controversy, p. 379; Le Grand Espoir pp. 277, 278.

Il n'y a qu'un seul Seigneur, une seule foi. Nos efforts doivent tendre vers l'accomplissement de la prière du Christ en faveur de ses disciples : qu'ils soient un. « Consacre-les par la vérité : c'est ta parole qui est la vérité. Comme tu m'as envoyé dans le monde, moi aussi je les ai envoyés dans le monde. Et moi, je me consacre moi-même pour eux, pour qu'eux aussi soient consacrés par la vérité.

Ce n'est pas seulement pour ceux-ci que je demande, mais encore pour ceux qui, par leur parole, mettront leur foi en moi, afin que tous soient un, comme toi, Père, tu es en moi et moi en toi, qu'eux aussi soient en nous, pour que le monde croie que c'est toi qui m'as envoyé » (Jean 17 : 17-21 NBS)

Il faut comprendre que l'unité parfaite entre les ouvriers est nécessaire pour l'accomplissement réussi de l'œuvre de Dieu. Afin que la paix soit préservée, tous doivent rechercher la sagesse auprès du grand Maître. Que tous soient prudents sur la façon dont ils introduisent des propositions ambitieuses qui risquent de créer des dissensions.

Nous devons être soumis les uns aux autres. Personne, en soi, n'est un tout. Par la soumission des pensées et de la volonté au Saint-Esprit, il nous faut constamment être les élèves du grand Maître.

Testimonies for the Church, vol. 9, pp. 195, 196.

La fin de toutes choses est proche. Ce que nous avons fait ne doit pas mettre un terme à notre œuvre. L'auteur de notre salut dit : «En avant! La nuit vient où personne ne peut travailler.» Nous devons nous rendre de plus en plus utiles. Nos vies doivent constamment être placées sous la puissance du Christ. Il faut que nos lampes brillent sans cesse de l'éclat le plus vif.

La prière est un moyen de succès voulu du ciel. Les appels, les pétitions, les supplications entre hommes émeuvent les hommes et influencent les décisions des nations. Mais la prière émeut le ciel. Seule la puissance qui vient en réponse à la prière rendra les hommes sages de la sagesse du ciel, et les rendra capables de travailler dans l'unité de l'Esprit, les unissant par les liens de la paix. La prière, la foi, la confiance en Dieu procurent une puissance divine qui réduise les calculs humains à leur juste valeur : le néant...

Celui qui se place là où Dieu peut l'éclairer avance, pour ainsi dire, de l'obscurité partielle de l'aurore à la lumière éclatante de midi.

Reflecting Christ, p. 159.

Le Saint-Esprit nous unit à Christ

En disant : « Je suis le chemin, la vérité, et la vie », Jésus exprima une vérité d'une signification profonde. La transgression de l'homme avait éloigné la terre du ciel et séparé la créature limitée du Dieu infini. Comme une île est détachée du continent, ainsi, la terre l'était du ciel et un immense abîme séparait Dieu de l'homme. Jésus le combla et traça une voie pour permettre à l'homme de venir à Dieu. Celui qui est privé de lumière spirituelle ne discerne aucun chemin et n'a aucune espérance. Les hommes ont imaginé leurs propres théories sur la manière de vivre. ... Mais le seul nom qui ait été donné aux hommes par lequel ils puissent être sauvés est celui de Jésus. Par-dessus l'abîme creusé par le péché, nous parviennent ces mots : « Je suis le chemin, la vérité, et la vie. » ...

Le Christ ne dit-il pas : « Si quelqu'un entre par moi, il sera sauvé ; il entrera et il sortira, et il trouvera des pâturages » ? (Jean 10 : 9) Que la terre et ses habitants se réjouissent : Le Christ a jeté un pont sur l'abîme creusé par le péché et a réuni les cieux et la terre. Une voie a été tracée pour les rachetés du Seigneur. Ceux qui sont fatigués et chargés peuvent venir à lui et trouver du repos pour leurs âmes. Le pèlerin peut se mettre en route vers les demeures que le Christ est allé préparer pour ceux qui l'aiment.

That I May Know Him, p. 82; Pour mieux connaître Jésus-Christ, p. 84.

Sur les fondements que le Christ avait lui-même posés, ils édifièrent l'Église. Dans les Écritures, l'image de l'érection d'un temple est fréquemment employée pour illustrer l'édification de l'Église. Zacharie fait allusion au Christ lorsqu'il mentionne le germe qui doit bâtir le temple d'Israël.

Rois et gouverneurs, prêtres et chefs cherchaient à détruire le temple de Dieu. Mais, bravant la prison, la torture et la mort, les ouvriers fidèles poursuivaient leur tâche ; et la structure grandissait, harmonieuse et symétrique. Parfois ces ouvriers du Seigneur étaient presque aveuglés par le brouillard de la superstition qui s'étendait

autour d'eux. Parfois, ils étaient presque terrassés par la violence de leurs adversaires ; mais avec une foi inébranlable et un courage à toute épreuve, ils poursuivaient leur tâche.

L'un après l'autre, les bâtisseurs travaillant aux avant-postes tombèrent, frappés par l'ennemi. Etienne fut lapidé, Jacques tué par l'épée, Paul décapité, Pierre crucifié, Jean exilé. Et cependant l'Église grandissait. De nouveaux ouvriers prenaient leur place et ajoutaient pierre après pierre à l'édifice. C'est ainsi que, lentement, s'édifiait l'Église de Dieu.

The Acts of the Apostles, pp. 595--597; Conquérants pacifiques, pp.529, 530.

Dans toutes les circonstances de la vie, le chrétien devrait s'efforcer de représenter le Christ et donner l'impression qu'il est doux de le servir. Que personne ne rende la religion rebutante par des plaintes et des soupirs, par la description de ses épreuves, de ses renoncements, et de ses sacrifices. Ne déshonorez pas votre profession de foi par de l'impatience, de la susceptibilité ou des murmures. Au contraire, que les grâces de l'Esprit se manifestent par de la bonté, de la douceur, de la patience et de la joie. Si l'amour du Christ et sa puissance agissent en vous, votre religion ne sera pas un vêtement que l'on revêt ou que l'on ôte selon les circonstances, mais un ensemble de principes inébranlables. Hélas ! Comme un cancer, l'orgueil, l'incrédulité, l'égoïsme, rongent la piété de plus d'un soi-disant chrétien !

Reflecting Christ, p. 368 dans Pour mieux connaître Jésus-Christ, p. 169.

Lundi 27 février 2017

Le Saint-Esprit nous unit par le baptême

L'effusion du Saint-Esprit sur les Gentils n'était pas un équivalent du baptême. Lors de la conversion, les étapes requises sont toujours la foi, la repentance et le baptême. Ainsi, il y a unité dans l'Église, car elle professe un seul Seigneur, une seule foi, un seul baptême. Les différents

tempéraments sont modifiés par la grâce sanctifiante et les mêmes principes distinctifs gouvernent la vie de tous. Pierre accéda à la demande des croyants d'origine païenne et resta pendant quelque temps parmi eux, annonçant le nom de Jésus à tous les païens du voisinage.

The Story of Redemption, p. 289; L'Histoire de la rédemption, p. 298.

Le Christ a fait du baptême le signe de l'entrée dans son royaume spirituel. Il en a fait une condition positive à laquelle doivent se conformer tous ceux qui reconnaissent l'autorité du Père, du Fils et du Saint-Esprit. Avant que tout homme ou toute femme soit reçu au sein de l'Église, avant de franchir le seuil du royaume spirituel de Dieu, il ou elle doit recevoir l'empreinte du nom divin « l'Éternel notre Justice » (Jérémie 23 : 6) ...

Quand les chrétiens se soumettent au rite solennel du baptême, il [Dieu] enregistre la promesse qu'ils ont faite de lui être fidèles. Cette promesse est leur serment d'allégeance. Ils sont baptisés au nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit. Ils sont par là même unis avec les trois grandes puissances célestes. Ils promettent de renoncer au monde et d'observer les lois du royaume de Dieu. Désormais, ils doivent marcher en nouveauté de vie. Ils ne doivent plus se conformer aux traditions des hommes. Ils ne doivent plus suivre des coutumes malhonnêtes. Ils doivent obéir aux statuts en vigueur dans le royaume des cieux. Ils doivent chercher à honorer Dieu. S'ils sont fidèles à leur promesse, ils recevront la grâce et la puissance qui leur permettront d'accomplir toute justice. « A tous ceux qui l'ont reçue, à ceux qui croient en son nom, elle a donné le pouvoir de devenir enfants de Dieu » (Jean 1 : 12).

Evangelism, p. 307; Évangéliser, p. 278.

Partout où la Parole avait été fidèlement prêchée, les résultats qui suivaient attestaient son origine divine. L'Esprit de Dieu accompagnait le message de ses serviteurs, et la Parole était prêchée avec puissance. Les pécheurs sentaient leur conscience se réveiller... Lorsque la croix du Calvaire, sacrifice infini consenti pour les péchés des hommes, se révélait à eux, ils prenaient conscience que seuls les mérites

du Christ pouvaient expier leurs transgressions et les réconcilier avec Dieu. Avec foi et humilité, ils acceptaient l'« agneau de Dieu, qui enlève le péché du monde » (Jean 1 : 29)...

Ils croyaient et étaient baptisés puis se levaient pour marcher «sous le régime nouveau de la vie. » (Romains 6 : 4) Devenus de nouvelles créatures en Jésus-Christ, ils ne se conformaient plus aux désirs d'autrefois (voir 1 Pierre 1 : 14), mais, par la foi au Fils de Dieu, suivaient ses traces pour refléter son caractère et « se purifier, comme lui-même est pur » (1 Jean 3 : 3).

The Great Controversy, p. 461; Le Grand Espoir p. 337.

Mardi 28 février 2017

Le Saint-Esprit unit l'Eglise à travers la Parole de Dieu

La Bible n'est pas enchaînée. On peut la présenter à la porte de chacun, et mettre les consciences en contact avec ses vérités. Il s'en trouvera beaucoup qui, à l'exemple des nobles Béréens, quand on leur présentera la vérité, sonderont tous les jours les Écritures pour leur propre compte, pour voir si les choses sont bien ainsi. Le Christ a dit : « Vous sondez les Écritures, parce que vous pensez avoir en elles la vie éternelle : ce sont elles qui rendent témoignage de moi. » Jésus, le Rédempteur du monde, invite les hommes non seulement à lire, mais à sonder les Ecritures. C'est là une œuvre vaste et importante qui nous est confiée et qui sera bienfaisante pour nous, car l'obéissance à l'ordre du Christ ne va pas sans récompense. Des signes particuliers de sa faveur viendront couronner la fidélité de celui qui se conforme à la lumière émanant de sa Parole.

Counsels on Sabbath School Work, p. 8 dans Messages à la jeunesse, p.218.

La Parole de Dieu est à la fois philosophie et science véritables. Les opinions humaines et les prédications qui font sensation ont peu de valeur. Ceux qui sont imprégnés de la Parole l'enseigneront avec la même simplicité que le Christ. Le plus grand Maître du monde faisait appel au langage le plus simple et aux symboles les plus clairs.

Le Seigneur invite ses bergers à donner au troupeau une nourriture saine, à présenter la vérité dans sa simplicité. Si ce travail est accompli fidèlement, le Saint-Esprit, par sa puissance, en convaincra et en convertira un grand nombre. Nous avons besoin d'enseignants bibliques disposés à s'approcher des incroyants, à rechercher la brebis perdue, à faire un travail personnel et à dispenser une instruction claire et précise.

Counsels to Parents, Teachers, and Students, p. 433; Conseils aux éducateurs, aux parents et aux étudiants, p. 350.

Il faut que nous soyons en union plus intime et plus sainte avec le Rédempteur du monde. Il faut que nous soyons un avec le Christ comme il est un avec le Père. Quel changement merveilleux se produirait au sein du peuple de Dieu s'il se tenait en communion plus étroite avec le Christ! Il faut que nos goûts, nos inclinations, nos ambitions et nos passions soient entièrement maîtrisés et qu'ils soient en harmonie avec la pensée et l'esprit du Seigneur. C'est l'œuvre précise que le Sauveur désire faire pour ceux qui croient en lui. Notre vie et notre conduite doivent avoir une influence déterminante dans le monde. Il faut que l'esprit du Christ domine la vie de ses disciples afin qu'ils parlent et qu'ils agissent comme Jésus. Le Christ déclare : «Je leur ai donné la gloire que tu m'as donnée.» [...]

La grâce du Christ doit opérer une transformation merveilleuse dans la vie et dans le caractère de celui qui la reçoit; et si nous sommes réellement les disciples du Maître, le monde constatera que la puissance divine a accompli quelque chose en nous; car bien que nous soyons dans ce monde, nous ne sommes pas du monde.

My Life Today, p. 252; Avec Dieu chaque jour, p.256.

Cette prière du Christ englobe tous ses disciples jusqu'à la fin des temps. Notre Sauveur a prévu les dangers et les épreuves de son peuple; il n'est pas insensible aux dissensions et aux divisions qui troublent et affaiblissent son Église. Il nous porte un intérêt plus profond et éprouve à notre égard une compassion plus tendre que n'en sont capables des parents envers un enfant égaré. Il nous demande de tirer de lui instruction, et il sollicite notre confiance, nous invitant à ouvrir nos cœurs pour recevoir son amour. Il s'est engagé lui-même à venir à notre secours.

Testimonies for the Church, vol. 5, p. 237;
Témoignages, vol. II, pp. 88, 89.

Mercredi 1^{er} mars 2017

Le Saint-Esprit unit l'Eglise dans la foi et la doctrine

Chaque membre d'église doit ressentir en son cœur et en son esprit la puissance de Dieu pour convertir ; c'est alors qu'il passera par un développement spirituel. Le Christ donne à chaque véritable croyant la grâce suffisante pour qu'il devienne enfant de Dieu. Les anges travaillent en faveur du peuple de Dieu, afin que Satan ne puisse remporter la victoire sur lui. ...

Le Saint-Esprit ne laisse aucun membre de l'Église acquérir un caractère sans charme. Il réclame pour chaque homme et femme le privilège de devenir un enfant de lumière, une influence pour le bien, l'exemple d'une vie modelée sur celle du Christ. C'est ainsi que Dieu vient en aide à l'Eglise. Satan s'efforce par tous les moyens possibles de contrecarrer les plans de Dieu, et Dieu désire que ceux qui se disent à lui ne commettent pas d'erreurs, mais agissent selon la droiture. Le Chef de l'Eglise sur la terre requiert de chaque membre de l'Église qu'il subordonne sa volonté à la volonté de Dieu en une obéissance consentie. Dieu a uni les ouvriers de l'Église terrestre à l'Église céleste.

The Upward Look, p. 184; Levez vos yeux en haut, p.176.

L'union des chrétiens possède un pouvoir efficace. Elle démontre d'une manière éloquente que ceux qui la possèdent sont des enfants de Dieu. Elle exerce une influence irrésistible sur le monde en lui montrant que l'homme dans son humanité peut être participant de la nature divine car il a échappé à la corruption de cette terre souillée par la convoitise. Soyons un avec nos semblables et avec le Christ, et en Christ

soyons un avec Dieu. Alors ces paroles pourront nous être appliquées : «Vous êtes parfaits en lui.»

My Life Today, p. 276; Avec Dieu chaque jour, p. 280.

J'ai vu que Dieu éprouve et purifie son peuple. Il veut l'affiner comme l'or, jusqu'à ce que la gangue soit consumée et que Son image se reflète en lui. ... Tout ce qui peut être ébranlé le sera. Les enfants de Dieu seront amenés à passer par de rudes épreuves et tous devront être enracinés et stables dans la vérité, sinon ils perdront pieds. Si Dieu conforte et nourrit l'âme de sa présence encourageante, ils pourront tout supporter, même si le chemin est sombre et épineux. Car l'obscurité laissera rapidement place, et la véritable lumière brillera pour toujours. ...

Nous devons agir avec une grande prudence. « S'il est possible, pour autant que cela dépende de vous, soyez en paix avec tous » (Romains 12 : 18). Nous pouvons obéir à cette recommandation sans avoir à sacrifier un seul principe de notre foi. Satan et ses armées sont en guerre contre ceux qui gardent les commandements de Dieu, et feront tout pour les mettre à l'épreuve. Ils ne devraient pas, par manque de discernement, se mettre eux-mêmes dans les difficultés.

Testimonies for the Church, vol. 1, pp. 355, 356.

Jeudi 2 mars 2017

Le Saint-Esprit unit l'Eglise dans la mission et le service

Le moment était maintenant arrivé. L'Esprit avait attendu la crucifixion, la résurrection et l'ascension de Christ. Depuis dix jours, les disciples présentaient leurs requêtes afin de recevoir l'Esprit et, dans le ciel, le Christ y ajoutait Son intercession. C'était, à l'occasion de son ascension et de son investiture, une fête dans le ciel. Il y était monté ayant brisé la captivité* et, maintenant il réclamait le don de l'Esprit afin de pouvoir le répandre sur ses disciples. ...

C'est avec un désir ardent que je me projette dans le temps où les évènements de la Pentecôte se répéteront avec plus de puissance

encore qu'en ces jours-là. Jean dit: « Après cela, je vis descendre du ciel un autre ange qui avait un grand pouvoir ; la terre fut illuminée de sa gloire » (Apocalypse 18 : 1 NBS). Alors, comme lors de la Pentecôte, la vérité sera proclamée, et chacun l'entendra dans sa propre langue.

The SDA Bible Commentary, vol. 6, p. 1055; Commentaires bibliques d'Ellen White sur Actes 2 : 1-4.

*Ndt : Référence à Ephésiens 4 : 8, Ps. 68 : 19 et Col. 2 : 15. Ayant brisé la captivité : littéralement : «... il a capturé des prisonniers » TOB. En emmenant des captifs (Ps. 68 : 19 Segond à la Colombe).

Dieu désire nous accorder une bénédiction similaire, quand nous la rechercherons avec autant de ferveur.

Le Seigneur n'a pas fermé le réservoir du ciel après avoir déversé son Esprit sur les premiers disciples. Nous aussi pouvons recevoir de la plénitude de sa bénédiction. Le ciel est plein des trésors de sa grâce, et ceux qui s'approchent de Dieu avec foi peuvent prétendre à tout ce qu'il a promis. Si nous n'avons pas reçu de sa puissance, c'est à cause de notre léthargie spirituelle, de notre indifférence et de notre indolence. Sortons de notre formalisme et de notre torpeur.

The Review and Herald, June 4, 1889, §7; Vous recevrez une puissance, p. 23.

Dieu peut souffler une nouvelle vie dans chaque âme qui désire sincèrement Le servir, et peut toucher les lèvres avec un charbon ardent venant de l'autel. Ainsi ses serviteurs pourront-ils devenir éloquents et proclamer Ses louanges. Des milliers de voix seront imprégnées de puissance pour proclamer les vérités merveilleuses de la Parole de Dieu. La langue qui bégaye sera déliée, et celui qui est timide sera rendu fort pour porter un témoignage courageux à la vérité. Que le Seigneur aide ses enfants à garder leur âme pure de toute souillure, et à maintenir un rapport étroit avec Lui afin que, lorsque sera répandue la pluie de l'arrière-saison, ils puissent y participer.

The Review and Herald, July 20, 1886, §10.

Il est écrit de l'Église apostolique, aux jours radieux où la gloire du Sauveur ressuscité resplendissait sur elle : «Nul ne disait que ses biens lui appartinssent en propre.» «Il n'y avait parmi eux aucun indigent.» «Les apôtres rendaient avec beaucoup de force témoignage de la résurrection du Seigneur Jésus. Et une grande grâce reposait sur eux tous.» «Ils étaient chaque jour tous ensemble assidus au temple, ils rompaient le pain dans les maisons, et prenaient leur nourriture avec joie et simplicité de cœur, louant Dieu, et trouvant grâce auprès de tout le peuple. Et le Seigneur ajoutait chaque jour à l'Église ceux qui étaient sauvés» (Actes 4 : 32-34; 2 : 46, 47).

Parcourez le ciel et la terre, vous n'y trouverez aucune vérité qui soit révélée avec plus de puissance que ce ministère de charité en faveur de ceux qui ont besoin de notre sympathie et de notre aide. Jésus, d'ailleurs, en était la personnification. Lorsque ceux qui professent le nom du Christ mettront en pratique les principes de cette règle d'or, la puissance même des temps apostoliques accompagnera la prédication de l'Évangile.

Thoughts From the Mount of Blessing, p. 137; Heureux ceux qui (éd.2001) p. 111.

Dans chacune de nos églises, il devrait y avoir un fonds des pauvres. Que chaque membre offre un sacrifice d'action de grâces une fois par semaine ou une fois par mois, comme il conviendra le mieux. Cette offrande exprimera notre gratitude pour la santé, pour la nourriture et le vêtement qui nous ont été dispensés. Dans la mesure où Dieu nous aura bénis, nous donnerons pour les pauvres, les souffrants et les nécessiteux. Je voudrais attirer spécialement l'attention de nos frères sur ce point. Souvenez-vous des pauvres, et renoncez à un peu de votre luxe, même à vos aises; assistez ceux qui n'ont qu'une maigre nourriture et des habits de misère. En faisant cela pour eux, vous obligerez Jésus dans la personne de ses saints, car il s'identifie lui-même avec l'humanité souffrante. N'attendez pas pour cela que vos besoins imaginaires soient tous satisfaits. Ne vous fiez pas non plus à vos propres sentiments, ne donnant que lorsque vous vous y sentez poussés. Donnez avec régularité, soit dix, soit cinquante centimes ou un

franc chaque semaine, (Ceci a été écrit en 1882) c'est-à-dire ce que vous aimeriez voir inscrit à votre compte dans le livre du ciel au dernier jour.

Testimonies for the Church, vol. 5, pp. 150, 151;

Témoignages, vol. II, pp. 44, 45.

Vendredi 3 mars 2017

Pour aller plus loin: *Pour mieux connaître Jésus-Christ,* 10 juin, « Une puissance cachée » p.169.